
EL ESPECTADOR SEVILLANO

DEL DOMINGO 15 DE OCTUBRE DE 1809

SITUACION POLITICA DE LA DINAMARCA.



Este reyno, de corta extension, de poblacion poco numerosa y que solo debe sus riquezas actuales al comercio y al paso del Sund, es uno de los que mas ventajosamente pueden pelear en la actualidad por la independencia de Europa. Su distancia del centro de los movimientos políticos, la posicion aislada de sus mejores posesiones, y los continuos hielos de su clima ofrecen á sus monarcas unas barreras impenetrables á la ambicion de Bonaparte, á quien seria muy difícil mantener un ejército en la Jutlandia, si esta fuera para él un pays enemigo, que carece de fuerzas marítimas para invadir las islas de Fionia y Zelanda, y cuyos soldados perecerian á millares en una guerra, que tuviera por teatro los helados lagos del Holstein y el Sleswig. Un corto ejército de dinamarqueses pudiera sostenerse en estos payses, apoyado de los auxilios marítimos, contra grandes cuerpos franceses, que tendrian que conducir desde Alemania á toda costa sus provisiones de boca y guerra. Ellos se derretirian lentamente, mientras la Dinamarca, con un comercio floreciente y con el auxilio de la Inglaterra, solo tendria que sufrir la ocupacion momentanea de sus fronteras con Alemania.

Pero la corte de Dinamarca ha mostrado una ciega adhesion á los planes del gobierno frances, desde que Bonaparte se apoderó de su administracion; y la causa es bien sabida en todos los gabinetes. Este usurpador astuto ha sabido lisongear la ambicion dinamarquesa ofreciéndole á Hamburgo. Este es el objeto de los deseos de aquella corte; y á él ha sacrificado, aunque infructuosamente,

su tranquilidad y su gloria. En la guerra pasada se le permitió que guarneciese aquel célebre emporio del comercio del norte: y su posesion momentanea le costó la destruccion de su navegacion, y la ruina de su esquadra, derrotada en el combate de 2 de Abril de 1801. Al principio de la presente guerra observó la neutralidad: y quando los exércitos franceses se presentaron sobre el Elba, no fué desconocido en Europa su tratado secreto con Napoleon, para que sirviesen sus esquadras y su territorio como medios de una invasion contra la Suecia; tratado, que dió motivo al bombardeo de Copenhague, á la entera aniquilacion de la marina dinamarquesa, y á su guerra con Inglaterra, mil veces mas funesta á una nacion mercantil, que todas las perdidas terrestres.

¿Que compensacion espera la Dinamarca por tantos sacrificios? ¿Cree que llegará el caso en que la Inglaterra consienta la esclavitud de las ciudades anseáticas de Hamburgo, Brema y Lubeck, y la sancione en un tratado de paz? ¿Cree que aun quando la Inglaterra consintiera en ello, entregaria Napoleon aquellas riquísimas ciudades, opulentas con el comercio y la paz de tantos siglos? Pues creer que podrá alguna dia este usurpador destruir la potencia marítima de Inglaterra y hacer cesar los males que sufre la Dinamarca, es creer el mayor de los absurdos.

El resultado de las anteriores reflexiones es este: la Dinamarca tenia que optar entre el partido de Napoleon y el partido de la independencia de Europa y de la suya propia. El primero le ofrece compensaciones lejanas é imposibles por males inevitables y presentes, quales son la ruina de su comercio y marina, la pérdida de sus colonias, y la mas profunda y abyecta sumision á las voluntades del gran tirano, en cuya indignacion es terrible caer aun á los monarcas. El segundo le ofrece por el ligero sacrificio de sus fronteras, la prosperidad de su comercio que es el alma de toda potencia marítima y de corta extension, la conservacion de sus esquadras y colonias, y lo que es mas, la gloria de ser independiente y de pelear por la independencia de la Europa, independencia, en que

55

Las naciones mercantiles tienen el mayor interes. ¿Quien dudaria de la eleccion? Pero contra todas las probabilidades han podido mas con el ministerio dinamarques las esperanzas ilusorias con que le brinda Bonaparte, que las reflexiones mas sódidas sobre sus verdaderos peligros y sus verdaderos intereses.

Pero „la Dinamarca temia que los franceses ocupasen la Jutlandia.” En el dia ocupa quando quieren además de la Jutlandia, las islas de Fionia y de Zelandia, á donde jamás hubieran podido llegar en estado de guerra. Que las ocupen como amigos, ó como enemigos, poco importa. Se conoce ya, con el exemplo de España, que la alianza francesa es una verdadera hostilidad. Basta que la Dinamarca tenga tropas francesas en su seno, para que pueda mirar su soberanía perdida para siempre.

La Dinamarca no podia aspirar nunca á ser una potencia de primer orden: pero podia ser rica, gloriosa é independiente. Su alianza con Napoleon la ha privado de estas ventajas; y si no se aprovecha de la primer oportunidad para romper este lazo funesto, pronto se convertirá en un yugo de intolerable esclavitud.

NOTICIAS.

El 23 de Julio estaban todavía los austriacos en Dresde.—Ha sido arrestado el cónsul frances en Argel.—En Lemberg todavía subsisten las armas austriacas.—Bonaparte pide á la Prusia el territorio que posee al occidente del Oden y promete darle compensaciones en la Silesia austriaca. Hay mucha union entre las cortes de Rusia y Prusia.—El exercito prusiano ha recibido orden de prepararse para marchar.—Los ingleses se han apoderado de los buques enemigos que había en los puertos de Pésaro y Ceseralico sobre la costa del Adriático, y han destruido sus fuertes.

Los ingleses reúnen en Cowe otra expedicion: se cree que irá á España, como tambien las tropas que han vuelto de Holanda. Se han dado ordenes para equipar 2500 hombres en el término de un mes, y para que los puertos apronten en el término de 4 dias quantos barcos puedan. El lord Stracham ha recibido orden de componer con la mayor celeridad los buques de la última expedicion, y tomar viveres para 30 dias mas.

El batallon de D. Ramon Gayan, ha batido otro ene-

migo en las cercanías de Terner y le ha cogido un gran botín.—Los miqueletes del tercio de Manresa, han sorprendido hacia la altura de Montagut una gran partida enemiga, le han quitado 30 tiendas, y después de matarles mucha gente, han hecho huir á los demás á sablazos.—En 8 dias han perdido los franceses 130 muertos en diferentes choques ocurridos delante de Barcelona.—Las guerrillas del ejército de Extremadura han interceptado un convoy enemigo que iba hacia el puente del Arzobispo.

El 26 de Septiembre se presentaron en el pueblo y puente de Molins del Rey hasta 800 infantes franceses y 50 caballos con un obus y un cañon de á ocho. Atacaron la posicion de Serra pelada, de donde rechazados á la cabeza del puente, jugaron su artilleria contra los puntos que manda Arnauda en la línea del Llobregat. Un cuerpo de caballeria, sostenido por alguna infanteria, y los somatenes, los obligó á la fuga en la que sufrió mucho su caballeria, se situaron en el Meson, recogieron los cadáveres, que casi todos eran coraceros, y se retiraron, perseguidos por los nuestros hasta S. Feliu con tal arrojio que muchos caballos enemigos fueron heridos por nuestras bayonetas.

El cura de Astudillo y un título de Valladolid han reunido dos partidas numerosas, y cerca de Torquemada han cogido á los franceses 118 carros de municiones y pertrechos de guerra, dando muerte á los conductores.—Cubillas ha batido en Sto. Domingo de la Calzada un destacamento frances, dando muerte á 65.—Los pueblos de Estada y Estadilla sobre el Cinca han arrollado una division enemiga y le han obligado á repasar el rio.—Renovales ha batido á los franceses en las cercanías de Balbastro. Tiene en su division 30 rusos que se le unieron en el valle de Roncal.—El 28 de Septiembre perdió el general Verdier 40 hombres en un ataque contra las tropas de Rovira y Clarós.

Dia 15 el sol aparece á las 6 hor. 25 min. 58 seg.

Se pone á las 5 hor. 34 min. 2 seg.

Altura barométrica ayer á las 8 de la mañana. 32, 98 pulg.

Altura termométrica antier á medio dia. 15½ gr.

Altura termométrica ayer á las 8 de la mañana. 13½ gr.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN SEVILLA EN LA IMPRENTA DE HIDALGO.